

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Sr. Jefe del Servicio de
Prensa de Baleares
Para el Negociado de Control
Calle Morey, 3
PALMA

Franqueo
concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SOLLER (Baleares)

CARTA ABIERTA

Sr. D. GUILLERMO FERRÁ OLIVER
Sóller (Mallorca).

Distinguido paisano: El que suscribe siente el orgullo de haber nacido en Sóller. Salió de mi pueblo a la edad de 14 años. Un tío mío me empaquetó con el beneplácito de mi familia, y vine a parar aquí, en estas pintorescas playas: pintorescas y hospitalarias. Y ha sido, desde entonces, esta caballerosa isla de Puerto Rico, la noble tierra de mis esperanzas, de mis ilusiones, de mis luchas, de mis afanes, donde he levantado mi hogar y he fundado una familia respetable y respetada, dentro de los más severos y estrictos principios cristianos.

No obstante los años trascurridos, jamás, jamás he olvidado a mi pueblo, al pueblo donde se meció mi cuna, y llevo a Sóller incrustado en mi alma, metido en mi espíritu, prendido de mi corazón como un relicario.

Desde mi llegada vivo en la hidalga y culta ciudad de Ponce, al Sur de la isla, borracho de luz, de este bello cielo lleno de resplandores, alegre y risueño como el carácter de nuestros viejos hermanos los hijos de Puerto Rico.

Bien pues: en un número del SOLLER que me ha facilitado la familia de D. Guillermo Arbona, paisanos nuestros, he leído unos versos que publicó usted dedicados a la memoria de Sor Modesta, Hermana de la Caridad, que con sus manos de lirio derramó, bajo el cielo de Sóller, durante muchos años, la fragancia de su alma noble, elevada y caritativa.

Sor Modesta, señor Ferrá, era tía mía, hermana de mi madre. Era una santa mu-

jer. Era una fervorosa y abnegada hija de San Vicente de Paúl. Practicaba la caridad, como todas sus compañeras, con la fe y el entusiasmo de una heroína.

Yo la recuerdo mucho. No he podido olvidarla nunca. Ni la olvidaré mientras viva. Siendo yo un adolescente visitaba con frecuencia el Convento que las monjitas de la Caridad tienen en Sóller. Y en las procesiones de mi pueblo, que llevo grabadas en mi espíritu, yo era uno de los muchachos que llevábamos en andas al glorioso San Vicente de Paúl, fundador de ese aguerrido y poderoso ejército de la Caridad, que pasea sus estandartes de sentimiento humano por toda la tierra.

He leído sus versos con deleite espiritual. Están sus estrofas muy bien rimadas. Son muy bonitos estos versos salidos de su numen. Encierran un gran sentimiento de gratitud y un gran espíritu de justicia hacia aquella flor de caridad que con un gesto, una mirada, una sorpresa y una palabra de amor ponía el bálsamo del consuelo en el alma torturada de los pacientes que visitaba a diario.

Por la parte que a mí toca, Sr. Ferrá, en ese justo y bien merecido homenaje de respeto y veneración que su lira de poeta le tributa a la santa memoria de Sor Modesta, yo le tiendo a usted mi mano amiga desde este girón de tierra antillana, y le ofrezco el testimonio de mi agradecimiento por su noble y caballeroso proceder.

Y aquí, en la culta y gentil ciudad de Ponce, estoy a sus órdenes para lo que usted guste ordenarme.

Muy cordialmente suyo,
ANTONIO ARBONA OLIVER.

CUARENTA AÑOS ATRAS

27 Marzo de 1909

La benéfica institución de la «Crus Roja» el domingo último reanudó las sesiones que venía celebrando normalmente desde su instalación en esta ciudad, en la sala de conferencias del Hospicio-Hospital, y fueron por algún tiempo suspendidas.

A últimos de la pasada semana fueron apresados en el término de Sóller por fuerzas de Carabineros nueve bultos de tabaco de contrabando.

Ha sido señalado para el día 24 de Abril la fecha de la subasta de acopio de piedra machacada para la conservación de la carretera de Palma al Puerto de Sóller y su prolongación al Puerto de Palma durante los años de 1909 y 1910. Se verificará por medio de pliegos cerrados, bajo el tipo de 10.725 35 pesetas.

Con motivo de las funciones religiosas de las semanas de Pasión y Santa han quedado suspendidas desde el lunes de la entrante las proyecciones en el cinematógrafo del «Fomento Católico». Se reanudarán por las fiestas de Pascua.

Ha dimitido el cargo de Presidente del «Sindicato Agrícola» sollerense nuestro apreciable amigo D. Jaime A. Mayol Arbona, que desde hacía algunos años venía desempeñándolo.

En el «Salón Variedades» continúa dando funciones de zarzuela la compañía que dirige el Sr. Alcayna. Para esta noche y mañana se anuncia un variado programa.

3 Abril de 1909

El Gobernador Civil de esta provincia en fecha 26 de Marzo último ha resuelto ser necesaria la ocupación de los terrenos que han de expropiarse en el término de Palma para la construcción de las obras del ferrocarril de Palma a Sóller. Los interesados deberán nombrar dentro el plazo reglamentario el perito para la valoración de aquéllos.

El miércoles de esta semana se hizo

cargo del mando de la 8.ª Compañía de 2.ª Reserva del 3.º Batallón del Regimiento de Infantería de Palma n.º 61, con residencia en esta ciudad, el Capitán D. Bernardo Castell Ferrer.

La compañía cómica-lírica dirigida por los actores Sres. Portillo y Moreno, que ha dado una serie de funciones en el teatro de la «Asistencia Palmesana», de la capital, fue contratada días pasados para dar cuatro funciones en el de la «Defensora Sollerense». Hizo anteayer, jueves, su debut poniendo en escena las zarzuelas La Cañamohera, El Tesoro de la Bruja y Certamen Nacional. Ayer representó El Chico de la Portera, La Banda de Trompetas y Las Bribonas, y para hoy tiene anunciado La madre del cordeiro, Las Bribonas y Alma de Dios. Actúa acompañada de una orquesta compuesta por reputados profesores de Palma.

Después de preparados con unos Santos Ejercicios bajo la dirección del reverendo Párroco-Arcipreste, D. Sebastián Maimó, en la mañana de hoy han recibido por vez primera el Pan de los Angeles en nuestra iglesia parroquial 112 niños y 113 niñas. La ceremonia ha revestido la mayor solemnidad y ha sido presenciada por numeroso público.

10 Abril de 1909

Durante el pasado mes de Marzo se registraron en este Juzgado Municipal 24 nacimientos: 10 niños y 14 niñas, y 23 defunciones: 8 varones y 15 hembras.

En la sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento de esta ciudad el sábado último se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador Civil de esta provincia con la que devuelve aprobado el proyecto de construcción de un puente sobre el torrente Mayor para unir la calle de Ramón Llull con el camino de La Torrentera.

Legó a esta ciudad el sábado próximo pasado una expedición suiza, dirigida por el Rector de la Universidad de Ginebra, Dr. Robert Chodat, y formada por varios profesores, quince alumnos de

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Municipal Permanente el día 23 de Marzo de 1949

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los señores primero y segundo Tenientes de Alcalde, don Celestino Bonnin Piña y D. Guillermo Castañer Rullán.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Sobre desvío aguas camino «Costa d'En Llorenç»

Visto el informe emitido por la Comisión de Obras a la instancia presentada por doña Esperanza Miquel Morell, mediante la que solicita se corrija el desvío de las aguas pluviales en el camino denominado «Costa d'En Llorenç», la Corporación acordó dejar dicho asunto sobre la mesa para su estudio.

Sobre una petición de baja por el concepto de solar sin edificar

Visto el informe emitido por el Capataz de la brigada municipal de obras a la instancia promovida por D.ª María Rullán Bauzá, en representación de D. Juan Galmés Campomar, solicitando sea dado de baja del padrón de Solares sin edificar un terreno propiedad de dicho señor, sito en la calle de Ca'n Vives, la Corporación acordó dejar dicho asunto sobre la mesa para su estudio.

Bajas de arbitrios

Vistos los informes emitidos por el Capataz de la brigada municipal de obras a las respectivas instancias, se acordaron varias bajas de arbitrios por diversos conceptos.

Donativo para los seminaristas pobres

Habida cuenta de una circular remitida por el señor Rector del Seminario Conciliar de San Pedro, de Palma de Mallorca, exponiendo con ocasión del «Día del Seminario» la necesidad de contribuir al mantenimiento de los seminaristas pobres, para el bien de la Iglesia y de la Sociedad, la Corporación acordó contribuir a dicho fin con un donativo de cien pesetas.

Sobre modificación contrato alumbrado público

Se acordó pasar a informe de las Comisiones de Alumbrado y de Hacienda, una comunicación remitida por el señor Director Gerente de «El Gas, S. A.» en relación a las modificaciones que la Junta de Gobierno de dicha entidad interesa introducir en el contrato que regula el alumbrado público de esta ciudad, y luego que se dé cuenta al

Botánica y seis señoritas. Se hospedaron en el hotel «La Marina». Dichos expedicionarios hablan visitado ya la capital y sus alrededores, algunos otros pueblos de la isla y las posesiones de Miramar. Durante su permanencia aquí organizaron diferentes excursiones, encaminadas a admirar las bellezas de este valle y a estudiar al mismo tiempo su flora.

Las funciones del Domingo de Ramos y de los demás días de Semana Santa se han celebrado en nuestra iglesia parroquial y demás templos de esta ciudad con el acostumbrado esplendor, habiendo estado muy concurridas todas ellas y muy lucidas las procesiones del jueves y de ayer.

El mercado de ganado lanar celebrado estos días en la plaza de Estiradors se ha visto notablemente animado. Se han efectuado muchas transacciones, de cuyo resultado hanse mostrado satisfechos a la par los ganaderos concurrentes y el público comprador.

Ayuntamiento Pleno para su aprobación si procede.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Municipal Permanente el día 30 de Marzo de 1949

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los señores Tenientes de Alcalde D. Celestino Bonnin Piña, D. Guillermo Castañer Rullán y D. Miguel Colom Rullán.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

A informe de la Comisión de Obras

Se resolvió pasar a informe de la Comisión de Obras una instancia presentada por D. Damián Llabrés Esteve solicitando permiso para realizar unas obras particulares.

Prórroga plazo autorización para unas obras

Vista una instancia presentada por don José M.ª Llavina Llull, Procurador, obrando en nombre y representación de D. Antonio Bauzá Ripoll, solicitando la prórroga por otro año del plazo señalado en la autorización concedida por el Ayuntamiento al señor Bauzá para derribar y construir un edificio en la calle de Isabel II, n.º 72 y 74, por las razones que en la misma instancia expone, la Corporación acordó acceder a la prórroga de dicha autorización por un año más, en las mismas condiciones que se fijaron en las correspondientes licencias para verificar las referidas obras que fueron expedidas oportunamente al interesado.

Sobre arriendo sobrante agua fuente plaza Calvo Sotelo

Se acordó requerir a D. José Canals Pons y al Sindicato de Riegos de Sóller para que aporten y unan a sus escritos presentados al Ayuntamiento, solicitando sea revocado el acuerdo por el que se resolvió conceder en arriendo a D. José M.ª Puig Morell parte de los desperdicios o sobrante de agua de la fuente de la plaza de Calvo Sotelo, los documentos o pruebas legales y fehacientes que tengan en su poder y que acrediten los derechos que alegan sobre el uso del sobrante de agua de la mencionada fuente.

Sobre desvío aguas camino «Costa d'En Llorenç»

Visto el informe emitido por la Comisión de Obras a la instancia promovida por doña Esperanza Miquel Morell, solicitando se corrija el desvío de las aguas pluviales en el camino denominado Costa d'En Llorenç, se acordó, de conformidad con dicho informe, construir una atarjea cubierta con losas en el referido camino, cruzando el mismo, para darles salida y evitar que invadan la finca propiedad de la nombrada señora.

Se deniega una baja por el concepto de solar sin edificar

Habida cuenta del informe emitido por el Capataz de la brigada municipal de obras a la correspondiente instancia, se acordó denegar la baja solicitada de un terreno de la calle de «Ca'n Vives», propiedad de don Juan Galmés Campomar, por el concepto de solar sin edificar, por no reunir la finca de referencia las verdaderas condiciones de ornato para ser considerada jardín como se pretende.

Rectificación del padrón de habitantes

Se acordó aprobar la rectificación del Padrón de habitantes de este término municipal, con referencia al 31 de Diciembre último, y exponerla al público; a efectos de reclamación, durante el plazo de quince días.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

CRONICA LOCAL

Brillantísimo final del Año Mariano

Más de 35.000 personas aclamaron las imágenes más venerandas de la Virgen

Jornadas marianas inolvidables fueron el sábado y domingo últimos en la Capital con motivo del Congreso Diocesano, con el que se clausuró el Año Mariano.

Todos los actos celebrados fueron de una solemnidad y un esplendor inenarrables; a ellos se sumó, puede decirse, que Mallorca entera, pregonando con su entusiasmo el acendrado marianismo mallorquín.

El recibimiento tributado a las Imágenes, al anochecer del sábado, fué realmente apoteósico; fervorosos y concurridísimos los Rosarios de la Aurora, en el amanecer del domingo; intensamente emocionante la Misa de enfermos, en la que nuestro Ilustre Prelado tuvo para cada uno de ellos palabras de cariñoso consuelo; solemnísimo el Pontifical, con toda su pompa litúrgica, en el marco soberbio de nuestra magnífica Catedral, que resultó insuficiente para contener los miles de fieles asistentes, pudiendo todos seguir con devoción el Santo Sacrificio, gracias a los altavoces que hasta el último rincón transmitían la explicación del Divino Oficio que desde el púlpito iba dando el M. I. Sr. D. Bruno Morey. Y delirante el acto final, por la tarde, en el paseo del Borne, que fué espléndido broche con que se cerró el Año Mariano, con tanto entusiasmo celebrado en nuestra isla.

También una nutrida red de altavoces fué transmitiendo a la ingente muchedumbre aglomerada en ambos lados de todo lo largo del Paseo del Borne y bocacalles adyacentes, la autorizada y paternal palabra de nuestro ilustre Prelado, Dr. Hervás, que en un discurso elocuentísimo fué glosando la visita de la Virgen Peregrina por las ciudades, pueblos y villorrios de la isla y el homenaje apoteósico que en todas partes se le tributó.

Pronunció luego el Voto Asuncionista, explicando antes su significado y después de interrogar a la enorme muchedumbre que contestó con una unánime y rotunda afirmación. A continuación hizo la consagración de Mallorca entera al Inmaculado Corazón de María, y terminó invocando la protección de la Santísima Virgen en la especial advocación de cada una de las imágenes allí presentes.

Después de la emocionante ofrenda a la Virgen de frutos y donativos, fué iniciándose la despedida de las imágenes que iban a retornar a la soledad de sus monasterios. La multitud, enfebrorizada, no cesaba de vitorearlas, y al llegarle el turno a la Reina de Mallorca, la Virgen Lucana, el entusiasmo y la emoción alcanzaron el grado sumo. Fué un espectáculo inenarrable y de impecable recuerdo, que patentizó elocuentemente el gran amor y profundísima devoción del pueblo mallorquín a su Moreneta.

De Sóller asistieron a presenciar estos solemnisimos actos, representaciones del Clero con el M. Rdo. Sr. Arcipreste, D. Juan Canals; de los Misioneros de los SS. CC. con el Superior, Rdo. P. Miguel Pascual; de la Junta Parróquial de A. C., con su Presidente D. Guillermo Frontera Magraner; de las Cuatro Ramas de A. C., los jóvenes con su Consiliario, Rdo. D. José Morey; de los Congregantes Marianos, con su Director, reverendo P. Miguel Estrany, M. de los Sagrados Corazones, y numerosos fieles.

La Compañía del «Ferrocarril de Sóller» puso a este fin un tren extraordinario con rebaja de precios.

Regresaron todos satisfechos, de la grandiosidad de los actos celebrados y de la perfecta organización de estas memorables jornadas en las que Mallorca rindió, como decíamos en nuestra penúltima edición, el más fervoroso homenaje de amor y veneración a la Madre de Dios que registra nuestra historia insular.

Recadero a Palma, personalmente

Inició sus servicios el lunes

Nuestro paisano D. Juan Estarás Sastre desde el lunes de esta semana presta sus servicios como recadero personal a Palma, habiendo fijado su despacho en la calle de Bauzá, n.º 4, de 4:30 a 8:30 tarde todos los días laborables y los domingos de 9 a 1.

En Palma cuenta el Sr. Estarás con la colaboración de los servicios combinados de Transportes Unión y en Barcelona con la de Transportes Roca.

La Memoria del «Crédito Balear»

Situación económica de esta entidad durante 1948

Como todos los años, el Director de la Sucursal en Sóller del «Crédito Balear», don Joaquín Reynés Colom, ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la Memoria del 89.º ejercicio económico de la citada entidad, correspondiente al año 1948.

A continuación nos complacemos en transcribir los principales extremos que contiene, que reflejan con toda fidelidad el incesante y progresivo desarrollo de esta entidad de crédito, que parece ya totalmente recobrada y afianzada en el campo de las finanzas regionales gracias a una inteligente y austera dirección y al celo y diligencia del personal a sus órdenes:

«Casi todos los capítulos propios de las actividades del Banco han visto incrementado el volumen de sus operaciones: el movimiento general del Banco ha mejorado en ptas. 523 700 000; el Balance suma ptas. 1.222.000 más que el del ejercicio anterior; el movimiento de Caja ha sido mayor, también en ptas. 316 440 000, y hemos registrado 24.791 efectos más por un mayor importe de ptas. 28.273.000. Asimismo han sido superados los totales correspondientes a Giros a nuestro cargo y Giros vendidos.

Los saldos de «Cuentas Corrientes a la vista» han tenido una disminución de pesetas 5.778 000, si bien el número de cuentas existentes ha aumentado en 262. Una buena parte de esta cifra corresponde a dos saldos de carácter transitorio relativos a unas operaciones que han sido liquidadas. El número de «Cuentas de Ahorro» ha aumentado en 258 y los saldos han experimentado una baja de ptas. 1.062 000; en cambio, los «Acreedores a mayores plazos» han mejorado en ptas. 993 000.

Ha seguido siendo objeto de especial preocupación el mantenimiento de un satisfactorio estado de liquidez, como lo demuestra la baja de ptas. 2.516 000 que ha experimentado el Capítulo de «Créditos». El total de «Caja y Bancos» y «Cartera» representa el 98'60 % de los saldos «Acreedores» contra el 97'35 % el ejercicio anterior.

Tomó parte el Banco en la suscripción de 4 000 Acciones de «Frio Industrial S. A.», que tuvo lugar a primeros de 1948, y a últimos del ejercicio suscribió ptas. dos millones quinientas mil de «Cédulas de Reconstrucción Nacional» al cuatro por ciento, de las que fueron adjudicadas ptas. 1 841 000.

Las filiales: «Inmobiliaria Mallorquina S. A.», «Inmuebles y Materias Industriales S. A.» y «Viajes Iberia S. A.», de las que todo su Capital pertenece al Banco, se han desenvuelto con toda normalidad y han cerrado sus balances con beneficio.

Asimismo nos complace poner de relieve que todas las Sucursales del Banco, sin excepción, han mejorado las cifras del ejercicio anterior, habiendo contribuido, por lo tanto, a los satisfactorios resultados de que más adelante daremos cuenta.

Los gastos generales han continuado la línea de progresión de años anteriores; no obstante, los beneficios han sido superiores a los del ejercicio precedente en pesetas 464.746'78.

	Pesetas
Importan las utilidades totales del ejercicio	7.926.674'29
A deducir por gastos generales y amortizaciones	4.265.916'12
Beneficio neto.	3.657.758'17

Procede a deducir las siguientes cantidades:

Atenciones estatutarias y de personal	559.639'48
Reserva para impuestos y cargas sociales	1.294.221'36
Reserva obligatoria, Leyes 19/942 y 6/2/43 que pasa a Fondo de reserva voluntario en virtud del Decreto Ley de 11 de Marzo de 1949	181.314'91
Total ptas.	2.035.175'75

Del beneficio líquido de ptas. 1 622 582'42 que resulta, ha acordado el Consejo, en uso de la facultad que le concede el artículo 34 de los Estatutos, destinar ptas. 1 122.582'42 a saneamiento del Activo. Os proponemos aplicar el remanente de ptas. 500 000, a «Fondo de reserva voluntario». En el caso de que esta propuesta merezca vuestra con-

formidad, el total de los fondos de reserva del Banco sumará ptas. 3.963.985'26.

No ha descuidado un solo momento, el Consejo, el proyecto de reembolso de Capital a los acreedores por el 80 % bloqueado. Las gestiones y estudios encaminados a su efectividad siguen su curso, y quizá no sea muy lejana la fecha en que se pueda ya entrar en el terreno de las realizaciones llevando así a feliz término los fervientes deseos de los Organismos que intervienen en la marcha del Banco.»

Además del resumen estadístico que queda mencionado, la Memoria en cuestión da cuenta del movimiento social ocurrido durante el ejercicio y del Balance General cerrado en 31 de Diciembre.

En aquel aspecto consigna el fallecimiento del Vocal del Consejo Local de la sucursal de Sóller D. Salvador Miró Oliver, del empleado jubilado en la Central D. Miguel Estela Cardell y del que fué Consejero don Bartolomé Ferrer Villalonga, por cuya desaparición contiene sentidas frases de condolencia.

También da cuenta de la entrega efectuada por el Consejo de una Medalla de Plata a los apoderados del Banco; D. Antonio Amer Sastre, Subdirector; D. Pablo Coll Soberats, Jefe de Correspondencia; D. Joaquín Reynés Colom, Director de la Sucursal de Sóller, y D. Jaime Vich Bannasar, Inspector de Sucursales, con motivo de haber cumplido estos señores veinticinco años de servicios como apoderados del Banco.

Igualmente informa haber sido jubilado en 31 Diciembre el Secretario General, don Antonio Salvá Ripoll, quien desde hacía veintiseis años figuraba en la plantilla del Banco. Al lamentar el Consejo verse privado del concurso personal de tan probo funcionario, expresa a su vez la satisfacción de haberle podido conceder un merecido descanso.

Finalmente se detallan los acuerdos propuestos a la Junta General y aprobados por ésta en su reunión del 30 de Abril último, que son los siguientes:

- 1.º Aprobar la Memoria, Balance y Cuentas del ejercicio de 1948, así como de la actuación del Consejo de Administración y de la Comisión Ejecutiva durante el mencionado ejercicio.
- 2.º Distribuir el beneficio líquido de pesetas 1 622 582'42 en la siguiente forma:
 - a) Ptas. 1.122.582'42 a saneamiento del Activo.
 - b) Ptas 500 000'00 a Fondo de Reserva Voluntaria.
- 3.º Reelegir en sus cargos de Consejeros a los Sres, don José Balaguer Vallés, don Félix Pons Marqués y don Fausto Morell Gual.
- 4.º Hacer constar en acta el sentimiento de la Junta General por el fallecimiento de don Bartolomé Ferrer Villalonga que por espacio de trece años desempeñó el cargo de Consejero de este Banco, en representación de la Asociación de Acreedores.

A la vista de las cifras que anteceden, que demuestran el vigoroso desarrollo alcanzado por el «Crédito Balear» al final de su 89.º ejercicio social, nos place transmitir a sus elementos directores y al personal administrativo que tan acertadamente le secundan nuestra felicitación por los halagüeños resultados obtenidos, que deseamos se acrecienten aún más en el futuro, a medida que nuestro país vaya alcanzando de nuevo su normal desenvolvimiento.

COLOMBOFILAS

La suelta de la paz

Cuende entre los aficionados colombofilos una singular manera de conmemorar cada año la fiesta de la Ascensión del Señor.

Al igual que, según hemos visto en notas gráficas de la prensa, se ha hecho en Barcelona y en Palma, también en Sóller, el día 26, a las once de la mañana, en la escalinata de nuestro majestuoso templo arci-prestal, tuvo lugar una nutrida suelta de mensajeras.

Fué muy espectacular el vuelo de aquella compacta nube de más de 600 palomas.

Creemos que lo que hogaño ha sido una innovación afortunada, será en lo sucesivo una simpática costumbre tradicional.

Un cine al aire libre para este verano

Se denominará «Patio del Fantasio» y estará situado en la misma calle de San Jaime

En la presente semana se han iniciado las obras de construcción de un cine al aire libre, como filial y anejo del «Cine Fantasio» de esta ciudad.

Como corresponde a su matriz, está situado en la misma calle de San Jaime, en unos solares inmediatos, y se denominará con el mismo nombre con la única agregación de la palabra «Patio», necesaria para expresar su naturaleza.

El nuevo «Patio del Fantasio» estará habilitado provisionalmente en muy corto plazo. Para ello se llevan a cabo las obras con gran celeridad bajo la dirección del maestro albañil D. José Morell.

Esperamos en números sucesivos poder ampliar con nuevos detalles la presente información y dar cuenta a nuestros lectores de los proyectos que abriga la Empresa Cinematográfica local para la inminente temporada de verano.

Actividades de los filatélicos sollerenses

Tomarán parte en la Exposición que el «Fomento del Turismo» organiza en Palma

La Sección Filatélica de la «Congregación Mariana» de esta ciudad ha sido invitada por el Grupo Filatélico del «Fomento de Turismo» de Palma para tomar parte en la primera Exposición de Divulgación Filatélica de Baleares, que se celebrará en aquella capital el próximo día 11 en los salones de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros».

Nos consta que en la Sección Filatélica local reina bastante animación, quedando invitados todos los aficionados filatélicos sollerenses que deseen tomar parte, pudiendo dirigirse, para instrucciones, al Presidente de la Sección, D. Juan Bauzá Ripoll, o al Secretario, D. Juan Estades Enseñat.

La economía mallorquina en 1948

Ojeada a las principales fuentes de producción de nuestra isla

Entre los interesantes datos estadísticos que contiene la Memoria que anualmente publica la entidad bancaria «Crédito Balear» hallamos, de costumbre, un sucinto y fiel resumen de la situación que presentan la industria y agricultura mallorquinas durante el ejercicio económico que examina, por la dependencia que existe entre su desenvolvimiento y el de aquella entidad.

Para que nuestros lectores, principalmente aquellos que, ausentes de nuestro valle, no tienen oportunidad de conocer al día el curso de la vida económica de nuestra región, tenemos una viva satisfacción en reproducir los párrafos de dicha Memoria en que se condensa la impresión que presentaba a fin del año 1948:

«En el año que acaba de transcurrir, no ha tenido un satisfactorio desenvolvimiento la economía isleña: el rendimiento de la agricultura, principal exponente de la riqueza de nuestro archipiélago, ha sido menos que mediano, pues de los productos de la tierra que en mayor proporción se cultivan solamente las algarrobas han tenido una cosecha normal; la producción de la almendra, otro de los artículos de importancia agrícola, ha sido muy deficiente, así como ha resultado también menor a la normal la cosecha de cereales. La ganadería ha tenido un año de producción regular, si bien se ha resentido de falta de pastos.

En cuanto a la fabricación de calzado, renglón primordial de las industrias de Mallorca y Menorca, a través algunas dificultades, durante el primer semestre, por falta de demanda; pero fueron animándose luego los pedidos hasta llegar a una producción casi normal, sin que las ventas alcanzaran, no obstante, las cifras del año 1947.

El ramo textil atravesó algunas dificultades por no recibir cupos de algodón.

Hubo pesadez en las ventas de productos elaborados del cerdo, sin mucha animación en los precios, y paulatinamente van saliendo las existencias.»

PALMA-MARSELLA PALMA-ARGEL

Y REGRESO

Todos los lunes, con modernos aviones de la Compañía

"AIR-ALGERIE",

Aceptamos pasajeros y carga

INFORMES: AGENCIA SCHEMBRI S. L. - PALMA Teléfonos 1417 y 1074
y las Agencias de Viaje. - MARSEILLE: 5, Rue Bauveau.Solemne Vigilia en el Santuario de
«S'Olivà des Fenàs»

Organizada por los Jóvenes de A. C.

Si siguiendo norma trazada en años anteriores, el Centro de los Jóvenes de Acción Católica de esta ciudad va a celebrar esta noche la Vigilia de Pentecostés. Mas, para conmemorar al mismo tiempo la clausura del Año Mariano, aquélla tendrá lugar en el Santuario de la Inmaculada, de S' Olivà des Fenàs.

Nos enteramos que dará comienzo a las once de la noche, habiendo de concentrarse los jóvenes en la Iglesia Parroquial una hora antes.

Después de la Exposición de S. D. M. pronunciará unas palabras, glosando la significación del acto, el Consiliario del Centro, Rdo. D. José Morey, dando comienzo seguidamente los turnos de vela ante el Santísimo. A las doce y media se procederá al canto de Laudes con acompañamiento de armonium. A las dos y media de la madrugada tendrá lugar la «Hora Apostólica» predicada, y a las cuatro, una vez finalizados los turnos de vela, dará comienzo la Misa cantada, en la que recibirán la Sagrada Comunión los asistentes. La Vigilia finalizará con el canto del *Te-Deum* y el Himno de las Juventudes de A. C.

La excursión al Puig de Randa

Existe ya gran número
de inscripciones

A la hora en que escribimos está casi totalmente cubierto el número de plazas disponibles del autocar del «Ferrocarril de Sóller» para realizar la proyectada excursión al Puig de Randa que organiza la «Biblioteca de Cultura Popular». Se cree fundadamente que entre hoy y mañana quedará cubierto del todo, si es que no haya de ser agregado algún otro auto auxiliar para contener a las personas que resulten exceso de cupo.

Como ya anticipamos, la excursión saldrá de Sóller el próximo lunes, segunda fiesta de Pascua de Pentecostés, a las ocho de la mañana, de frente a la estación del Ferrocarril. Y se dirigirá por Algaida y Randa directamente al Santuario de Cura, en cuya remozada hospedería se comerá, y después de visitarse los santuarios de Sant Honorat y de Gracia se emprenderá el retorno a Sóller por Algaida y Santa María, para llegar al anochecer.

Compañías de Revistas en Sóller

Próxima y única función en el
«Alcázar»

Habiendo retrasado una semana la actuación en Palma del espectáculo «Ritmos y Melodías» para no coincidir con la presencia de otra agrupación semejante, ha quedado aplazada por igual tiempo la gira proyectada por los principales pueblos de la isla.

Sabemos que las gestiones que se realizaban para que dicho espectáculo recayera por un solo día en esta ciudad han sido coronadas por el éxito, por lo que en nuestro próximo número esperamos poder informar de la fecha exacta fijada para su actuación en Sóller.

Se trata de un número muy completo, con figuras de verdadero relieve y un espectáculo arrebatado de gran éxito. Es de esperar que por ser el único que habrá actuado en este pueblo en la temporada que finaliza alcanzará de nuestro público una acogida calurosa y cordial.

Cooperativa Agrícola «S. Bartolomé»

Se pone en conocimiento de todos los agricultores que tienen hecha declaración de cultivo de naranjos, que pueden pasar por estas oficinas—José Antonio, 15— todos los días laborables, de 9 a 12, para recoger el nitrato de Chile que les corresponda.

Sóller, 2 de Junio de 1949.—El Jefe de la Junta Rectora, Joaquín Reynés.

Modificación en el horario de trenes

A partir del lunes, el tren de las
19'30 saldrá de Palma a las 20

Para facilitar a los viajeros que regresan de los pueblos del interior de la isla el enlace con nuestro ferrocarril, que no era posible con el actual horario de trenes, la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» ha gestionado y conseguido poder retrasar la salida del último tren de la tarde de Palma, que en adelante saldrá a las 20 en vez de a las 19'30, todos los días, excepto los jueves, que retrasa su salida hasta las 22'30.

El nuevo horario, que entrará en vigor a partir del próximo lunes día 6, será el siguiente:

Salidas de Sóller	Salidas de Palma
A las 6'45	A las 8'00
9'20	13'00
14'15	15'30
18'00	20'00 (*)

(*) Los jueves, a las 22'30.

Los domingos y festivos hay otro tren que sale de Sóller a las 21 y de Palma a las 22'30.

Servicios de la Guardia Civil

Aprehensión de un ratero, autor de
numerosos hurtos

El activo corresponsal en Sóller de «La Almudaina», Bartolomé Ferrá, ha informado a sus lectores de un servicio de la Guardia Civil de este puesto al detener al autor de diversas sustracciones.

Por el carácter local de la información, la transcribimos íntegramente: «Desde un mes a esta parte venían repitiéndose con sobrada frecuencia una serie de hurtos y sustracciones en cierta barriada de nuestra ciudad.

Nuestra Benemérita Guardia Civil, que con su extremado celo había conseguido poner coto a las andanzas y desafueros de aquellos furtivos bribones que el pasado invierno hicieron cundir la alarma en nuestra población, estaba informada de estos casos y seguía incansablemente la pista de un individuo de 17 años de edad llamado José Antonio López Perea, soltero, campesino, natural de Algueña (Alicante), con domicilio en la Alquería del Conde, fugado de la Cárcel de Manacor el 18 de Abril último y reclamado por aquel Juzgado Comarcal.

El pasado día 20, a las 18 horas, tuvo noticia la Guardia Civil de que en la casa de campo de «Ca's Puput», propiedad de don Manuel Rullán Oliver, se ocultaba un sospechoso. Acto seguido los guardias primeros don Ignacio Martí Suau y don Jaime Comas Rosselló se personaron al lugar indicado, donde, intimidado por la fuerza y sin oponer resistencia, se presentó el individuo en cuestión, resultando ser el joven López, al que las fuerzas de la Guardia Civil venían buscando.

Sometido a un hábil interrogatorio, se confesó autor de los siguientes hechos: El día 6 robó una sartén de la casa de «Ca'n Nou», propiedad de D.^a Catalina Casasnovas. El día 8 penetró en la casa de «Ca'n Formatge», de don Miguel Castañer, llevándose un mechero, 5 monedas de 5 marcos, 4 sortijas de plata, 3 sortijas de oro con inscripciones, un medallón y una sobrasada. Día 11, penetró en «Ca'n Prunera», propiedad de D.^a Florentina Magraner, llevándose una botella de aceite y otra de champagne. Día 16, de una casa de la calle Ozonas llevó varias latas de atún y de conservas y 180 monedas extranjeras de diferentes clases. El día 14, de «Ca'n Canyelles», propiedad de don Lucas Florit, llevóse aceitunas, tomates, colonia, conservas y otros, la mayor parte de cuyos artículos y objetos han sido recuperados, excepto algunos comestibles que el detenido consumió.»

Por el feliz resultado de este servicio felicitamos cordialmente a los jefes y números de la Guardia Civil que lo han realizado, esperando que con ello termine la serie de fechorías que se venían cometiendo en nuestra comarca y que el vecindario frecuentemente había de lamentar.

Una excelente audición con

Receptores MARCONI M-49

La gran marca de calidad inglesa

Pida una demostración a M. CIREROL

Batach, 21 - SÓLLER

Corrida de Toros en Palma

Mañana, en el Coliseo Balear de Palma tendrá lugar la inauguración de la temporada taurina, con una Corrida de Toros en la que los hermanos Jaime y Gabriel Pericás, mallorquines ambos, junto con la famosa torera peruana Conchita Cintrón y el renombrado diestro Antonio Caro lidiarán siete reses de la ganadería de Félix Gómez.

Para concurrir a esta corrida desde Sóller, la Compañía del Ferrocarril ha dispuesto un tren extraordinario con salida de Sóller a las 5 de la tarde y regreso de Palma a las 9, además del ordinario de las 10'30 de la noche.

Los aficionados sollerenses tendrán mañana la primera oportunidad de la temporada de presenciar el espectáculo de su predilección con las máximas facilidades de desplazamiento.

VIDA RELIGIOSA

La Fiesta de San Felipe Neri

En la iglesia de los PP. Filipenses se celebró con la consuetudinaria solemnidad el próximo pasado domingo la fiesta del inclito Fundador de la Congregación del Oratorio, que había sido preparada con devota Novena y fué, además, solemnizada con esplendoroso Triduo eucarístico.

Fué de éste el mencionado día el de la conclusión, cuyas funciones del culto divino constitutivas del mismo fueron: Por la mañana, a las ocho y media, Misa de Comunión general, a la que asistieron en buen número los devotos del Santo, y a las diez y media Misa mayor, con música, en la que fué el celebrante el Rvdo. P. Bernardo Martorell, Preposito de esta Residencia, al que asistieron los Rvds. P. Rafael Carbonell, M. de los Sagrados Corazones, y D. Bernardo Pujol, Vicario in capite de la Parroquia de Biniraix, de diácono y subdiácono, respectivamente. La capilla de este templo interpretó con acompañamiento de armonium, la «Misa Tercia», de Haller, y después del Evangelio tejió bello panegirico del glorioso San Felipe Neri el predicador del Triduo, Rvdo. D. Antonio Bauzá, Capellán de la Armada Terminado el Oficio fué expuesto el Santísimo Sacramento.

La función final, al anochecer, consistió en rezo del Rosario, ejercicio del Mes de María, sermón de conclusión del Triduo por el mencionado orador sagrado, canto del *Te-Deum* y, después de la deífica Bendición, la Reserva de su Divina Majestad.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé.—Mañana, domingo, día 5 Junio.—PASCUA DE PENTECOSTÉS: A las diez y media, después de las Horas menores, Misa mayor, con sermón por el Rdo. D. Juan Canals, Arcipreste. Por la tarde, a las siete y tres cuartos, rezo del Rosario y Ejercicio del Mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

Miércoles, día 8: A las siete, durante la Misa, Ejercicio mensual propio de este día en honor de la Inmaculada Concepción.

Sábado, día 11: Por la tarde, a las siete y tres cuartos, después del Rosario, canto de Completas solemnes en preparación de la fiesta que dedica anualmente a su excelsa Patrona, Nra. Sra. de los Dolores, la archicofradía parroquial de Madres Cristianas, que ha de celebrarse al día siguiente.

En la Iglesia del Hospicio-Hospital.—Mañana, domingo, día 5.—Continúa la oración de Cuarenta Horas dedicada a la Preciosa Sangre del Salvador, que ha empezado hoy: A las nueve, Misa y exposición del Santísimo. Por la tarde, a las seis, se practicará devoto Ejercicio. Por la noche, a las ocho y media, rezo del Rosario, Trisagio solemne, sermón por el Rvdo. D. Jerónimo Pons y reserva de su Divina Majestad.

Lunes, día 6: A las nueve y media, Oficio solemne y exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las seis, Ejercicio. A las ocho y media, Rosario, Trisagio, sermón por el mencionado orador, *Te-Deum* y Reserva.

El servicio del autocar de Deyá

Horario de Verano que regirá a partir de
mañana, domingo, día 5 de Junio actual:

Domingos y días festivos	
Salidas Sóller	Salidas Deyá
7'00	8'00
9'15	10'30
11'30	15'15
16'45	20'00
21'00	21'30
Lunes y Sábados	
5'30	6'00
16'45	20'00
Martes y Miércoles	
7'00	8'00
16'45	20'00
Jueves	
7'00	8'00
11'15	12'15
16'45	20'00
Viernes, sin servicio	

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Procedente de Belfort llegó, el domingo, el comerciante D. José Oliver Magraner.

El lunes llegaron a esta ciudad, procedentes de Ponce (Puerto Rico), los esposos don Juan Ferriol Vicens y D.^a María-Isabel Peña Sánchez, con sus hijos Juan-Manuel y Antonio.

El mismo día, y en compañía de los anteriores, llegaron sus hermanos, D. Manolo Peña Sánchez y D.^a Concha Villamil Santana, procedentes éstos de la ciudad portorriqueña de San Juan.

SALIDAS

El miércoles salió en avión para París, de paso para Anzin (Nord), el comerciante allí establecido D. Bartolomé Rullán Oliver.

Con el fin de pasar una temporada en Belfort, marcharon el jueves los esposos D. José Frontera Busquets y D.^a Margarita Magraner Oliver.

El mismo día emprendió viaje de regreso a Belfort el comerciante D. Sebastián Puig Morell.

En el avión de ayer regresaron a Barcelona, después de unos meses de permanencia en esta ciudad, el conocido pintor catalán D. Mauricio Vallsquer y su esposa, D.^a María de los Dolores Carreras Savall.

Ayer, viernes, salió para Madrid el joven abogado D. Tomás Morell Colom.

PETICIÓN DE MANO

Por D.^a Esperanza Morell Vda. de March y para su hijo D. Jaime, ha sido pedida a los esposos D. Juan Ballester y D.^a María Vives la mano de su bella hija Srta. Paquita. El enlace se concertó para el próximo verano.

Reciban los jóvenes prometidos y sus respectivas familias nuestra enhorabuena.

BODA

En la mañana del sábado último, día 28, se celebró en nuestro templo parroquial y ante el altar de la Inmaculada Concepción, profusamente iluminado, el enlace matrimonial de los distinguidos jóvenes D. Jaime Casasnovas Rosselló y Srta. María-Magdalena Albertí Castañer.

Bendijo el enlace y celebró la Misa de velaciones el Rdo. D. José Morey, vicario. Apadrinaron al novio: su madre, D.^a Antonia Rosselló Marqués, y su hermano don Ramón; y de la desposada fueron padrinos sus padres, D. Bernardo Albertí Puig y D.^a Catalina Castañer Barceló.

Firmaron el acta matrimonial, como testigos, los señores D. Juan Enseñat Mayol y D. Sebastián Nadal Catany.

A los noveles esposos y a sus familias respectivas enviamos nuestra cordial felicitación.

FANTASIO

En la pantalla de este cine reaparecerán hoy Imperio Argentina y Miguel Ligeró, dirigidos por Florián Rey en la producción *La Cigarra*. El solo anuncio de estos tres nombres consigue despertar el interés de los públicos que marcaron su especialísima preferencia hacia la estrella, el cómico y el director de inolvidables éxitos en sus raciales producciones tan netamente españolas.

La Cigarra será sin duda un título que atraerá el interés ilusionado de la muchedumbre. Imperio Argentina, en la plenitud de su arte único e inimitable, vuelve a interpretar un papel de heroína andaluza, todo un carácter de mujer que fascina misteriosamente por su belleza cálida y su voz de sortilegio, que sabe acariciar las melodías en canciones de entraña popular, emotiva y sincera...

Miguel Ligeró vuelve a divertir con la elocuencia de sus gestos y de su comicidad irresistible en un tipo de certera caricatura humana, y Florián Rey, el veterano plasador, el que forjara los éxitos candentes de nuestro cine, vuelve a los temas que le dieron fama, animando las imágenes sugeridas por el ilustre escritor D. José M.^a Pemán.

Las escenas más típicas, el rico Folklore hispano, subrayan las situaciones culminantes de la intensa acción, animadas también por cuadros de baile gitano con espectaculares «zambras», en un ambiente de densas pasiones de romance.

En las funciones del miércoles y jueves próximos tendrá lugar el estreno de la producción «Fox» *Cantaclaro*, basada en la novela del escritor venezolano Rómulo Gállegos.

Todo el romanticismo de las grandes llanuras venezolanas, con sus melodías, sus poéticas leyendas, y sus pintorescas costumbres, se refleja en este film, cuyo emotivo argumento ha sido desarrollado de manera espectacular y emocionante.

Antonio Badú, el gran cantante, que entra al cine por la puerta grande, interpreta en este film, que refleja toda la ternura y pasión del alma hispana, al legendario «Cantaclaro», llamado también el «fantasma de los llanos».

ALCÁZAR

Las formidables explosiones de la bomba atómica que provocaron la instantánea rendición del Japón, y después las múltiples informaciones conocidas en torno al futuro del terrible invento, han hecho que el público añhelara conocer algo relacionado con él. A tal fin se montó la excepcional producción *Principio o fin*, cuyo estreno anuncia el «Alcázar» como base de su programa de mañana.

El tema de este film es altamente original y aprisiona desde los primeros fotogramas la atención del espectador, llevado el argumento con gran pericia por su director, Norman Taurag, lo que hace que de un documental magnífico sobre el descubrimiento de la energía atómica nos sirva una excelente producción.

Abundante en trucos de estudio y en bellas fotografías auténticas, los experimentos atómicos son captados admirablemente y documentan el curso de la producción, haciéndola amena y de fácil comprensión para el público que sigue con interés los ímprobos trabajos para la obtención del explosivo que ha de destruir vidas y cosas en pocos segundos.

Reiteradas escenas de gran tensión dramática se viven a lo largo de la cinta, y de entre ellas cabe destacar el viaje aéreo para lanzar sobre tierra japonesa la primera bomba atómica.

Una leve trama sentimental se nota a lo largo de la cinta, tendente a hacer sentir al espectador, juntamente con algunas frases del diálogo, los escrúpulos de algunos de los que participaron en la fabricación del mortífero elemento bélico.

La película es presentada en forma original y los personajes históricos que intervienen están «doblados» físicamente con un gran parecido.

Brian Donlewy, Tom Drake, Beherle Tyler y Andrey Toffer lucen su arte en la parte interpretativa de la cinta.

La película es instructiva, y al final de cuentas resulta un canto a la utilización de los fantásticos descubrimientos para el progreso y comodidad del hombre.

IMPORTACIÓN - EXPORTACIÓN - COMISIÓN

Frutos secos y frescos

ESPECIALIDAD EN DÁTILES

EMPAQUETAJE A MÁQUINA EN PAPEL CELOFANA
INSTALACIÓN MODERNA :: PRODUCCIÓN DIARIA 5.000 KILOS

DIRECTOR JUAN CASTAÑER

C.^{ie} Générale de Conditionnement

S. R. L. Capital: 1.000.000 francos

23, Quai Perrache - LYON (Rhône) Francia

Marca registrada: DAFISEC

Teléfono: FRANKLIN 66.87

Dirección telegráfica: DAFISEC-LYON

DEPORTES

FUTBOL

LIGA MALLORCA

Resultados del domingo

Collerense 2, Soledad 3; Murense 3, Felanitx 1; Constancia 6, Poblense 1; Binisalem 4, At. Baleares 3.

Partidos para mañana

Sóller-Collerense; Soledad-Vulcania.

El próximo domingo le corresponde al Sóller jugar en La Soledad.

Mañana a las 6'30, «Sóller» - «Collerense». A las 5, «Binlairaix» - «Fornalutx».

El batallador conjunto del Coll d'En Rebassa será mañana el visitante del campo d'En Mayol. Le conocen ya nuestros aficionados. Y saben que es un equipo homogéneo, tenaz, con buena moral, que nunca se da por vencido, reaccionando con viveza después de cada fase de dominio del adversario.

El Sóller presentará su mejor formación posible, alineándose mañana por última vez con su equipo, pues embarcarán para sus hogares dentro de breves días, terminando su servicio militar, tres elementos muy apreciados por la afición sollerense, Olivé, Madurell y López.

No hace falta recomendamos que a la salida del equipo al terreno, se les brinde a estos tres excelentes deportistas un cariñoso aplauso como despedida.

En cuanto al Collerense nuestros aficionados no habrán olvidado la soberbia actuación que tuvo este equipo en nuestro campo el 12 de Febrero último.

A los 25 minutos había sacado ya una bonita ventaja de 2 a 0, logrados ambos goles en sendos oportunos remates de Estapé, que en dos jugadas idénticas se coló entre nuestros defensas - aquel día algo despistados - y acertó bien el tiro a pocos metros de la puerta.

Ganó el Sóller por 3 a 2 después de un forcejeo más que regular. Pascual marcó uno. Y los otros dos fueron de penalty. Así estuvo de insegura la cosa.

La alineación habitual de los visitantes es: Montendé - Jaume, Fiol - Marí, Sancho, Moranta - Cañellas, García, Estapé, Planas, Pou.

El partido de Liga empezará a las 6'30. A las 5 jugarán un partido del Torneo de Juveniles los equipos Binlairaix y Fornalutx.

El caso Pascual

Ha trascendido por unas notas que se han hecho públicas en el tablón del C. D. Sóller la conducta poco correcta del jugador Cristóbal Pascual que, faltando a sus compromisos, no sólo ha dejado de alinearse con el Sóller en alguna ocasión, sino que, en dos partidos ha actuado en las filas del Binisalem, dando en el acta un nombre supuesto.

De esta incidencia el club local ha creído conveniente informar a la Federación, para que esa falta de formalidad sea sancionada de conformidad con el reglamento.

No hubo partido

La incertidumbre a que nos referíamos el sábado último se confirmó de tal modo que el partido de los locales con el Vulcania no se llegó a jugar en ninguna parte. Otro día será.

Torneo Juvenil

Juvenil Sóller, 1 Binlairaix, 0

A cada nueva jornada de este torneo juvenil, el entusiasmo, la técnica, la calidad y el conjunto de los equipos aumentan notoriamente hasta el punto de que interesa al público numeroso que asiste como si fuera un verdadero partido de campeonato.

El partido del domingo fue quizás el mejor de los jugados. Los conjuntos fueron tan igualados y el tesón puesto en el juego tan decidido por ambos bandos, que el partido, deslizando dentro de la máxima corrección, fué altamente agradable y con no pocos momentos de verdadero interés.

En la primera parte, el Juvenil del Sóller apoyándose en la efectividad de su nuevo centro delantero, con más empuje y estatura que el que ocupara el puesto en los partidos anteriores, llevó rápidas incursiones a la puerta del contrario que con algo más de acierto por parte del extremo Capó hubieran terminado en goles, pero no hubo suerte y se perdieron ocasiones muy propicias.

En el Binlairaix brilló mucho el decidido empuje de Magraner, que no se hacía rogar para inquietar al pequeño López, quien se lució en bonitas paradas. El primer tiempo terminó con el resultado de 0 y con ligero dominio del Binlairaix.

En el segundo tiempo los dos equipos rivalizaron en entusiasmo y codicia en busca del gol de la victoria, lográndolo el conjunto del Juvenil Sóller en una bonita jugada de toda la delatera coronada con un remate imparable de Seguí.

Un solo fallo, a juicio de algunos, tuvo el arbitraje del Sr. Morey, al no señalar un involuntario -apreciamos- penalty del Sóller, cuando aún los equipos estaban empujados a cero. En todo lo demás, fué el suyo un arbitraje muy acertado y competente.

El público quedó con grandes deseos de asistir pronto al siguiente partido de este emocionante Torneo, y salió en extremo satisfecho.

Incidencias del Torneo

Con esta victoria el Sóller se proclamaba campeón, pero el resultado del partido del Día de la Ascensión, ganado por la Peña Sóller a la de Fornalutx ha sido impugnado por esta última considerando este resultado irregular, por haber faltado el Juvenil del Sóller a las bases acordadas en cuanto al límite de edad de algunos de los elementos que presentó en aquel partido.

Comprobado el legítimo fundamento de la protesta, la dirección del Torneo ha acordado la anulación del partido mencionado, que deberá repetirse el 12 del corriente, alineando ambas peñas personal cuyas condiciones se ajusten a lo que se determinó en un principio, en cuanto a edad, y cuyos nombres constaran previamente en las relaciones aprobadas.

Mañana, a las 5, se celebrará un interesante *Binlairaix-Fornalutx*, esperado con mucho interés, ya que, en la primera vuelta el choque de ambos equipos terminó en empate.

La puntuación actual, invalidado el partido del Día de la Ascensión, es casi idéntica a la que publicamos ocho días atrás.

Sóller	3	2	0	1	4	3	4
Binlairaix	3	1	1	1	4	4	3
Fornalutx	2	0	1	1	2	3	1

Al Fornalutx le faltan dos partidos. Les falta uno sólo a cada uno de los demás participantes. Cualquiera de ellos está todavía en situación de adjudicarse la Copa.

REFLY.

BOXEO

¿Jim Mora se dispone a ser alguien en el Boxeo?

Hace unos días estuvo en Sóller el veterano preparador francés Jules Avernin, vecindado en Barcelona desde hace muchos años. Teniendo amistad, de antiguo, con nuestro paisano D. José Mora Borrás, estuvo en su predio «S' Ermita», y tuvo ocasión de dirigir en unos ejercicios al hijo menor del Sr. Mora, Joaquín, de quien tenía excelentes referencias, como una de las más significadas promesas del pugilismo aficionado.

Las cualidades de Jim debieron hacerle excelente impresión, ya que le propuso que, en cuanto quiera, se vaya a estar con él, en Barcelona, para entrenarse y pulirse convenientemente bajo su dirección, con vistas a dar el paso hacia el profesionalismo.

Avernin es actualmente el apoderado de Luis de Santiago, y años atrás, consiguió como preparador un éxito muy grande, al conducir expertamente la carrera del valenciano Sangchilli, llevándole a América cuando vio la oportunidad, y haciéndole subir a la cúspide de la fortuna y de la fama, hasta hacerle campeón mundial del peso gallo.

Por hoy dejamos la cosa en este interrogante. -JOB.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 4 de Abril. - Margarita Roig Mayol, hija de Bartolomé y Antonia.

Día 5. - Gregorio Cañavate Riera, hijo de Gregorio y Magdalena.

Día 5. - Sebastián Bibiloni Torrens, hijo de Antonio y Magdalena.

Día 14. - Salvador Puig Cano, hijo de José María y Ana.

Día 14. - Antonio-Manuel Bennasar Juan, hijo de Antonio y Francisca.

MATRIMONIOS

Día 13 de Abril. - Amador Bernat Rosamor con Francisca Arbona Serra, viudos.

Día 21. - Salvador Tur Boned con Soledad Rosell Montoya, solteros.

Día 28. - Juan Castañer Mayol con María Sánchez García, solteros.

DEFUNCIONES

Día 31. - Catalina Victorina-Salustiana Mayol Puig, de 52 años, soltera, calle del General Goded, n.º 38.

Día 1.º de Abril. - Antonio Castañer Llaneras, de 16 años, soltero, calle de San Pedro, n.º 22.

Día 5. - Juan Magraner Oliver, de 73 años, viudo, calle del General Mola, n.º 96.

SE VENDE

Una casa situada en la carretera vieja del Puerto, conocida por *Ca'l Rei Herodes*. Para informes dirigirse a la Agencia Fontanet o a D.ª Antonia Oliver, General Goded, n.º 39.

LOCAL BAJOS

Propios para taller o pequeña industria con vivienda reducida. Precio módico. Darán razón: Misión, n.º 10, Palma.

Instalaciones Eléctricas

MIGUEL CIREROL Batach, 21

¡ATENCIÓN! ASERRADORA ELÍAS

Oírece a partir de 1.º de Mayo al público y clientes GRANDES REBAJAS en precios de leña y aserrar

Leña de Olivo seca a 350 ptas. tonelada
id. verde 325 id.

Leña pino aserrada a 275 ptas. tonelada
id. cortaduras 200 id.

Servicio a domicilio

Aserrar leña al público 15'00 ptas. la hora

Teléfono, 48